

# Spannende Einblicke in ein Unternehmerleben

Polytec-Gründer Friedrich Huemer schilderte Personalverantwortlichen seinen Aufstieg und seine Krisen

**S**eine beeindruckende Lebensgeschichte, seine Erfahrungen und Einsichten erzählte Polytec-Gründer Friedrich Huemer beim jüngsten Clubabend den Mitgliedern der hr-lounge. Aus kleinen Verhältnissen kommend, baute der HTL-Absolvent einen Autzuliefererkonzern auf.

Der bodenständig gebliebene „König der Polytec“ (Copyright: hr-lounge-Gründer Josef Buttinger) mit 24 Werken in zwölf Ländern gab einen Einblick, wie sehr ihn die Krisenjahre 2008/09 geprägt hatten. Zuvor hatte das Unternehmen eine große Übernahme gestemmt – die den Autzulieferer an den Rand des Abgrunds brachte. „Vorher ließ ich mich von Kundenwünschen treiben. Wir sind durch Zukäufe rasch gewachsen. Heute lasse ich mich nicht mehr treiben.“ 4200 Mitarbeiter beschäftigt der

Zulieferer, davon 320 in der Zentrale und im Werk in Horsching.

Seit einem Jahr ist Daniel Lehner der konzernweite Personalchef. Als eine seiner wichtigsten Aufgaben bezeichnete er, ein gemeinsames Verständnis in allen Werken zu schaffen. Europaweit sind 40 Mitarbeiter für Personalagenden inklusive Verrechnung zuständig.

Eine Riesenherausforderung sei es, die permanenten Auslastungsschwankungen bei den Kunden zu managen.

Dies funktioniere mit Flexibilisierung der Arbeitszeit und einer „gesunden Flexibilisierungsquote“, sagte Lehner. Gruppenweit beträgt die Leasingrate etwa zehn Prozent.

**i** Interessierte Personalchefs sind als Mitglieder herzlich willkommen. Anmeldung unter [office@hr-lounge.at](mailto:office@hr-lounge.at)

**KARRIERE**  
**HRLOUNGE**  
**VON SIGRID BRANDSTÄTTER**



HR-Lounge-Gründer und Ehrenpräsident Josef Buttinger (WRS), Gastgeber Polytec-Vorstandschef und Eigentümer Friedrich Huemer, Constanze Schleichner (BWT) und Michael Hintenaus (Hypo Landesbank OÖ) (v.l.)  
Fotos: Cityfoto/Maringer



Wilfried Blaschke (Berner), hr-lounge-Mitgründerin Elisa Fischmayer (Deloitte), Wolfgang Hartl (Gartner) und Ernst Weldenholzer (Tannpapier)



Ludwig Reisecker (Schwarz Müller), Rainer Dobringer (Hexcel), Irene Bouchal (Business Upper Austria, früher TMG) und Daniel Lehner (Polytec)



Die neuen Mitglieder: Franz Xaver Mayr (Diözesanfinanzkammer Linz), Eva Leitner (Saatbau Linz), Laetitia Strassi (Kellner & Kunz) und Herbert Wagner (Pöttinger Maschinenfabrik)